

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Martes 13 de Febrero de 1900

Núm. 2598

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

—(—)

	Pesetas	Cénts.
Suma anterior.	218	50
D. Bernardo Vergés, Abro. Prior de la Casa Municipal de Misericordia, de Barcelona.	3	00
D. Ramón Miravalls.	1	00
D. Benito Espuny.	1	00
Suma y sigue.	223	50

Castelar juzgado por los republicanos

—(—)

Anteayer los republicanos de Valencia celebraron el 11 de Febrero poniendo una lápida en la plaza de San Francisco, para que en adelante se llame de Castelar.

Sin embargo, los republicanos que tanto ensalzan al Castelar difunto, dijeron todas las picardías imaginables del Castelar vivo. Como prueba, he aquí primeramente un suelto que el inmundo papelucho republicano *Las Dominicales del libre pensamiento*, dedicó a Castelar el día 18 de Agosto de 1893:

«Toda la prensa republicana portuguesa juzga con igual noble indignación el acto de Castelar al entregar sus huéstras á la monarquía.

Y no sólo juzga severamente á Castelar, juzga de igual suerte á los periódicos franceses que, llamándose republicanos, han osado dirigir palabras de aplauso al apóstata.

Por lo demás, la comedia de la retirada de Castelar se sabe que es condicional. Castelar volverá á la vida pública. ¿Cuándo? Cuando haya de combatir á los republicanos.

Tiene á la República un odio africano.»

Léase ahora lo que de Castelar dice el republicano Luis Carreras:

«Castelar tiene atrofiadas completamente todas las cualidades de primer orden del cerebro, como son la atención, la observación, el sentimiento y el juicio.... No es capaz de administrar su misma casa, ni de dirigir medianamente un negocio ó un perío-

dico, y sus mismas producciones son incoherentes, confusas, amaneradas, empalagosas y de mal gusto, hasta en el lenguaje.»

Por último, véase como lo juzga un republicano muy conocido, D. Jaime Martí-Miquel, en su obra titulada *La Evolución y la Revolución* (Madrid—1893):

«Castelar es una fuerza negativa. Créese el único autor de los principios democráticos infiltrados en la monarquía y sólo ha conseguido con sus procedimientos suaves, retardar la última é inevitable evolución. Se cree práctico y vive en la utopía; se supone patriota, y retarda la salvación de la patria. Se ha creado un poema épico en su imaginación, adjudicándose el papel de *Deus ex machina*»

«Cómo se dió el golpe del 3 de Enero. Conviniéron Castelar y Pavía en que, si se perdía la votación, se daría el golpe de Estado. Maissonave quedó encargado de parte del Ministerio de enviar secretamente á Pavía los *Bol-tines* de la sesión; y, en efecto, comenzada ésta, le comunicaba el sesgo que iban tomando las cosas en unos volantes escritos al lápiz, que remitía bajo sobre á un secretario suyo, el cual los colocaba en otro y les hacía llegar á manos de Pavía. Cuando éste recibió el último, que contenía la señal, es decir, el mal resultado de la votación, dió orden inmediatamente de disolver las Constituyentes, aunque fuese á bayonetazos. Tal fué la traición que el Ministerio Castelar hizo á su partido en la madrugada del 3 de Enero.»

Esto dicen los republicanos, de Castelar, á quien los republicanos acaban de colocar en lugar de San Francisco.

Verdaderamente, con los milagros que le cuelgan sus correigionarios, no hay motivos para canonizar á Castelar.

C. M.

Ramillito de flores republicanas, escogidas para conmemorar el aniversario de la proclamación de la República en España.

—(—)

Año de 1873.—Mes de Marzo

Día 1.º—Un republicano, el Sr. Somolinos, declama en las Cortes contra el armamento de los vecinos de Madrid.

Los cazadores de Alcolea se desbandan en la provincia de Lérida, cometiendo tropelías.

Día 2.º—Sublevación en Málaga. La

tropa, que estaba insubordinada completamente, tiró las armas ó las entregó al populacho. Destrucción de los conventos de Capuchinos y la Merced.

Día 14.—En Extremadura y muchos pueblos de Andalucía, e desarrola el comunismo, talando dehesas, derribando tapias, repartiendo montes y pastos, incendiando plantíos y ejecutando otros actos de vandalismo, como en Feria, Feinos, Zafra, Badajoz, Salvaleón, Salvatierra, La Parra, La Morera, Burguillos y Oiva de Jerez.

En Cataluña es apedreado Contre-ras por las tropas, y tiene que volverse á Barcelona; 200 oficiales piden su reemplazo, cansados de la brutal insolencia de aquellos bandidos, cobardes con los carlistas y sólo valientes con curas y mujeres.

Día 15.—El batallón de cazadores de Madrid comete en Falset horrores indecibles; varios batallones de Cataluña se entregan á toda clase de pillaje y liviandades.

Día 26.—En Pamplona se ponen presos á varios curas, por tocar á misa en las parroquias.

Día 30.—*Razzia* de empleados en casi todas las oficinas, sustituidos por federales, inentos en su mayoría, pues apenas saben firmar.

Con motivo de la entrada de los carlistas en Berge, debida en gran parte á la indisciplina de las tropas, las turbas en Barcelona se vengan en los curas; invaden las iglesias robándolas, y pretenden quemar la Catedral, cometiendo actos horribles de profanación.

El Ayuntamiento de Málaga hace quitar de la sala de sesiones la lápida conmemorativa de la gloriosa guerra de Africa.

Mes de Abril

Día 1.º—El Ayuntamiento de Cádiz se dispone á invadir iglesias y demoler conventos; principiando por expulsar á las monjas de la Candelaria.

Día 3.—Los republicanos de Manresa invaden y profanan una iglesia; también se apodera de otras y de la Biblioteca y gabinetes del Seminario; el Ayuntamiento de Tarragona. Lo mismo hace el de Reus.

Se verifican saqueos de iglesias en Cataluña, talas y quemas de dehesas en Extremadura y Andalucía, y demoliciones de edificios en Cádiz, Málaga, Granada y otros puntos.

Día 6.—Manifestaciones contra los Escolapios de Sabadell.

Asesinato de los presbíteros D. Feliciano Boadella, regente de Terrasola, y D. Francisco Niñón, coadjutor en Piera. Pocos días antes habían sido asesinados varios otros en diferentes puntos.

Día 12.—El catalán Eubau Dona-

deu se opone á la celebración de la función cívica del Dos de Mayo.

Día 18.—El Municipio de Cádiz derriba las estatuas de los Santos German y Servando, que estaban á la entrada del puerto.

Día 23.—El Poder Ejecutivo disuelve á las doce de la noche, la Comisión permanente de la Asamblea. Los federales invaden el Congreso y atropellan á los Diputados, viéndose comprometidos algunos de ellos, en especial los señores Sardoal, Echegaray y Figue-rola. Éste es conducido al Saladero, después de haberse tratado de fusilarle.

Algunos miles de españoles se ausentan del país, huyendo del sistema federal.

Renunciamos á seguir formando el ramillete, no por falta de flores, sino porque éstas huelen demasiado mal, y no queremos seguir abusando del olfato de nuestros lectores.

Gloria á Dios por su Madre Inmaculada

—(—)

El número que, con motivo del año santo dedica á Jesucristo Redentor la acreditada revista *El Criterio católico en las Ciencias médicas*, órgano de la Sociedad médico farmacéutica de los Santos Cosme y Damián, en Barcelona, y que corresponde al pasado mes de Enero, publica la versión de un notabilísimo trabajo, tomado de la *Revue de questions scientifiques* de Bélgica, que consiste en la minuciosa y científica relación de un echo de gran resonancia en el mundo científico.

Trátase del caso prodigioso del que ha ido sujeto un tal Pedro de Rudder, el cual padeciendo una *fractura de ambos huesos* de la pierna complicada con *herida*, que databa de ocho años, súbita y radicalmente fué curada delante de la gruta de Oostacker, (Gante Bélgica), donde se venera una Imagen de Nuestra Señora de Lourdes.

Del minucioso análisis de este caso, estudiado en sus más nimios pormenores por tres sábios médicos, que se apoyan en gran número de documentos de innegable autenticidad, y en la autopsia practica-da, que les ha permitido acompañar las fototipias de los huesos, surge irrefutable esta conclusión: ó negar los hechos, cayendo en el ridículo ó renunciar á explicarlos por las fuerzas de la naturaleza.

Excusado es decir que este nú-

mero extraordinario de dicha Revista, cuya dirección está en Barcelona, Canuda, 31, principal, constituye un folleto de actualidad de gran interés para los médicos y sacerdotes, así como para toda persona ilustrada que se interese á favor de la propaganda católica y en particular para la defensa del orden sobrenatural divino.

El "generalísimo," Aguinaldo

—(☺)—

Un periódico tagalo dice que Aguinaldo lleva una vida muy ocupada; se levanta muy temprano y trabaja por la mañana en los asuntos de la revolución.

A la hora de comer lo hace con su familia y ayudantes, no faltando nunca alguno que otro convidado á la mesa, que, dentro de la modestia que el presidente de la república imprime á todos sus actos, está servida por completo á la europea. Es afiliosadísimo á los espárragos, que rara vez faltan á su mesa.

Por la tarde sigue ocupándose de sus quehaceres gubernamentales, y alguna que otra sale á dar un paseo á caballo.

La noche la divide en dos partes: la primera la dedica al estudio del piano, pues la música es apreciada por él con delirio; un español, buen pianista, ejecuta en la casa del presidente las principales composiciones wagnerianas. Después estudia la prensa extranjera. Siempre es después de las tres de la madrugada cuando el *caudillo* de Biac-na-bató (!) se entrega al descanso.

CRONICA

—(☺)—

¡62.404,47 pesetas!

Alcemos el corazón y cantemos ferventísimas alabanzas al Santo de los Milagros, al Santo de todo el mundo, San Antonio de Padua.

Durante el pasado año, cuarto de la instalación de los *cepillos* en Bilbao, se han colectado en ellos 62.404,47 pesetas, ó sea cerca de **doce mil quinientos duros**. ¿No es una bendición de Dios? ¿No es un verdadero prodigio del humilde frailecito hijo del *pobrecillo* de Asís?

No sabremos decir qué nos embarga más ante resultados tan admirables, si el entusiasmo ó el asombro. ¡Cuántas gracias no ha derramado sobre los que á él han recurrido! ¡A cuántos pobres abandonados en sus miserables bohordillas no ha socorrido!

¡Lado sea Dios, Caridad sumal! ¡Bendito el Santo Taumaturgo!

(De la Revista "El Pan de los Pobres.")

—La independencia de D. Teodoro González en el Congreso no ha llegado hasta el punto de votar en contra del Gobierno, según nos hicieron decir

ayer los periódicos. Se ha limitado á abstenerse de votar, con lo cual ha quedado mal con el Gobierno y con su conciencia, la que, según palabras de D. Teodoro, le impelía á apoyar la famosa enmienda del Sr. Domínguez Pascual.

En fin, allá é, que á nosotros nos es lo mismo, pues ni con enmiendas ni sin ellas tenemos fe en nada de lo que se discute en el Parlamento.

No ha de salir de allí el remedio para España.

—Ha terminado en Castellón la vista de la causa seguida contra Vicenta Bayardi y Pascual Lorientze, por muerte del marido de aquélla.

El fallo del jurado ha sido de culpabilidad.

El fiscal ha pedido la pena de muerte contra ambos procesados.

El tribunal de derecho ha fallado de conformidad con aquél.

El procesado Lorientze ha oído la sentencia sonriendo. La Vicenta abatida, pero serena.

—Leemos en nuestro querido colega «La Verdad» de Castellón:

«Señor Gobernador: Todavía no hemos recibido contestación al recurso de alzada interpuesto por los católicos de Castellón ante V. S. sobre el conabido asunto de las *Placas del Sagrado Corazón*. Conocemos la opinión del Ministro de la Gobernación. Hemos visto el proceder del Alcalde de Castellón devolviéndonos las placas, pero ignoramos la opinión de V. S. ¿Nos será posible conocerla?

Insistiremos.»

—El tiempo continúa variable. La temperatura es bastante elevada, casi impropia de la estación.

—El Ebro ha vuelto á experimentar una nueva crecida. Esta tarde continuaba creciendo.

—Frente á la estación del ferrocarril, se está ensanchándose la acera, colocándose bordillo y plantándose algunos árboles.

Hombres y libras

De los estados oficiales que publican hoy los periódicos, resulta que el número de soldados ingleses recutados hasta el día 31 del próximo Marzo ascenderá á 120.000 hombres, y que los créditos de guerra se elevarán á 13.000.000 de libras esterlinas.

El efectivo del ejército inglés fijado en 184.000 hombres es actualmente de 339.000.

—Dice *La Verdad* que otro día se ocupará «de la canalización del Ebro, del ferrocarril de Val de Zafán y del Puente del Estado.»

Está bien, pero creemos que el público preferiría obras á artículos de periódico.

—En Barcelona y otros puntos se sigue una activa campaña contra los vendedores que expenden artículos adulterados ó faltos de peso ó ambas cosas á la vez.

¿No podría hacerse algo en Tortosa en este sentido? decimos repitiendo la pregunta que formulamos tiempo atrás.

¿Es que en esta ciudad todos los vendedores expenden géneros de supe-

rior calidad y muy corridos de peso? ¡Ojalá fuese así! Pero no es ésta la opinión de muchos compradores.

—Ha fallecido en Castellón de la Plana, donde se hallaba retirado, el reverendo Párroco que era de la parroquia de Ribesalbes D. Juan Murodo.—R. I. P.

—Por haber desaparecido la viruela en Uldecona, han sido reanudadas por orden de la Junta de Sanidad, las clases en las escuelas públicas de aquella villa.

—Ayer mañana una mujer presentó una denuncia al Juzgado de Tarragona, manifestando que en la tarde anterior, al penetrar por el fielato de Teatún de aquella ciudad, fué agredido su marido por uno de los dependientes del mencionado fielato, causándole una herida en una pierna producida por el disparo de un arma de fuego.

La herida, según pronóstico facultativo, es gravísima.

NOTICIAS BREVES

—(☺)—

El gobierno americano prepara una proclama dirigida á los filipinos, anunciando una amnistía general. Los que no la acepten, serán considerados como bandidos.

—El sábado en una casa de la barriada de Santa Madrona, en Barcelona, estalló un cartucho de dinamita destinado á la explotación de una mina. Resultó gravemente herido un hombre y el edificio casi derrumbado.

—Se encuentra enfermo de gravedad D. Alfredo Brañas, tan conocido por su discurso en el reciente Congreso católico de Burgos.

—En Freijo (Lugo) un mozo dió una puñalada tan tremenda á un sujeto, repatriado de Filipinas, que le fracturó el cráneo, matándole en el acto.

—En la Martinica, colonia francesa, se declararon en huelga varios obreros, y la tropa tuvo que hacer fuego sobre ellos, matando á ocho é hirviendo á 14.

—Continúan sin arreglarse las huelgas de Ripoll y de San Felio de Guixols.

—Durante el pasado mes de Enero han fallecido en Madrid 1551 personas, 44 menos que en igual periodo de tiempo del año 1899.

—Anteayer en Valencia un cabo desertor del regimiento de Luchana disparó un tiro á un inspector y á dos agentes, que iban á detenerlo. No hizo blanco, pero pudo escapar.

—Un sargento *temible*. Anteayer tarde en Madrid, en la calle de Preciados, chocaron un sargento de la Guardia civil y un elegante joven. El choque fué tan tremendo que el joven quedó con una pierna fracturada, y en grave estado fué conducido á la casa de socorro.

—En Felgueras (Asturias) un niño de seis años de edad cogió una escopeta que estaba en el despacho de su padre, y jugando con ella se le descargó con tan mala suerte, que mató á un hermanito de once meses que dormía en una cama inmediata.

—En el Senado hay actualmente tres oficiales de secretaría y nueve porteros enfermos de la *grippe*.

—La industria minera de España ha aumentado desde 1880 en la enorme suma de 208 millones.

—La Asociación Catalanista de Granelers ha inaugurado su nuevo local con un meeting de propaganda.

—Desde el 15 del corriente queda prohibida toda clase de caza en Cataluña, Valencia, Baleares, y otras provincias.

—Ayer salieron para sus destinos los reclutas recientemente incorporados á filas.

—Ha empezado á publicarse en Marsella un periódico, escrito en español, titulado «El Heraldo de Marsella».

—Al Delegado de Hacienda de Barcelona, señor Altolaguirre, se le ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica, libre de gastos.

—A un obrero que descargaba ayer balas de algodón en la estación de Francia, en Barcelona, le cayó una de ellas fracturándole la pierna derecha. En grave estado fué conducido al hospital.

—Ha dicho D.ª Emilia Pardo Bazán, á un redactor de *El Español*, que en el banquete con que la obsequiaron en Valencia había conservadores y liberales, carlistas y republicanos, socialistas y hasta anarquistas.—Que ella no es carlista, pero su hijo sí.—Que en el palacio de Loredán leen todas sus obras: D. Carlos prefiere *Los Pazos de Ulloa* y doña Berta, *San Francisco* y *Una cristiana*.

—Ha fallecido en Málaga el marqués de Casa-Loring, padre político del señor Silveira.—R. I. P.

—La «Revista de Economía y Hacienda» ha publicado un importantísimo artículo combatiendo el libre cultivo del tabaco.

—El conde de Buñol se ha separado del partido silvelista, á consecuencia de los recientes sucesos parlamentarios. ¿Conde inocente! ¿No había antes de esto bastantes motivos para separarse del silvelismo?

—También á Valencia ha llegado una comisión encargada de comprar mulas con destino al ejército inglés.

—Ha sido vendido en pública subasta, por 18.000 pesetas, el antiguo vapor de guerra, «Vulcano».

—Los temporales vuelven á ser generales en la Península.

—Continúa la huelga de toneleros en Vendrell, Villanueva y Torredembarra.

—Un carretero que sorprendió ayer en Barcelona, á un muchacho que le sustruía algodón del carro, lo sujetó con tal energía que le causó una grave contusión en el brazo. El chiquillo fué conducido á la Casa de Socorro.

—Un sujeto asestó ayer varios hazos á su esposa mientras ésta se hallaba durmiendo, dejándola en grave estado. El hecho ocurrió en una casa de la calle del Conde del Asalto, de Barcelona.

—El Sr. Obispo de Barcelona, de acuerdo con el Cabildo, ha dispuesto que los sermones que se predicán en la Catedral durante la próxima cuaresma, sean en catalán. Está encargado

de ellos, el P. Aguilera de la Compañía de Jesús.

—Ayer tarde no llegó todavía a Barcelona el vapor *Alicante*. Dicese que en esta expedición vienen más enfermos que en la anterior.

—El transporte *General Valdés* que había de haber zarpado para Fernando Póo, ha suspendido su salida. El cargamento se transportará al *Infanta Isabel*.

—Dice un periódico que han fracasado las gestiones practicadas en Reus por el Sr. Mataix, para constituir en aquella ciudad un comité polaviejista.

—Al entrar en Fornos agradió un hijo de D. Eusebio Blasco al literato Sr. Maeztu, por causa de un artículo que éste publicó contra el padre de aquél.

—En el senado habló ayer el conde de las Almenas, sin que ocurriese nada digno de mención.

—Ha habido grandes inundaciones en Soria, Burgos, León y otros puntos.

—Se confirma oficialmente la noticia de haber ocurrido un caso sospechoso de peste bubónica en la provincia de Pontevedra.

—Los obispos de Jaén y Palencia han visitado al ministro de la Gobernación para rogarle active la discusión del proyecto de ley sobre el descanso dominical.

—Gran número de obreros sin trabajo se han dirigido en manifestación al Gobierno Civil de Valladolid, llevando una bandera con la inscripción *Pan y Trabajo*. Se les inscribió para darles ocupación en la próxima semana.

—Dos trenes de mercancías han chocado cerca de la estación de Luchana. No ha habido desgracias personales.

—El señor Obispo de Barcelona ha confiado al Círculo Artístico de San Lucas la misión de llevar á efecto alguna manifestación de carácter artístico para honrar á Jesucristo Redentor, en este final de siglo.

—Cambios de Madrid—13—5 tarde. Interior, contado, 69'55—Exterior, íd.—76'20—Cubas 1886. 81'90, ídem 1890, 68'45—Francos, 28'90—Libras, 32'42.

—Calzado SUIZO, de formas variadas y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

Sección Religiosa

—(o)—

Solemnes Cuarenta Horas en la iglesia de la Purísima: á las 8 exposición de S. D. M., á las 9 Misa cantada y á las 5 de la tarde los ejercicios de costumbre.

—En la iglesia del Rosario solemne Septenario de las Esclavas: A las 7 Misa rezada y á las 6 menos 1/4 de la tar de los ejercicios con sermón por el

Rdo. D. José Matamoros, Capellán de las Oblatas.

—Rosario de la SantaCinta á las 5 y 1/2 de la tarde.

AUDIENCIA PROVINCIAL

En la sección primera viéronse ayer dos causas.

Era la primera contra una vecina de U ldecona que presentó en la Fiscalía de la Audiencia provincial un escrito en que se proferían palabras injuriosas contra el juez y secretario del Juzgado municipal de U ldecona.

La procesada declaró que nada sabía del escrito, y en su vista el teniente fiscal Sr. Carballo retiró la acusación.

En la segunda causa se acusaba á un muchacho de 16 años, vecino de Tivenys, del delito de disparo y lesiones, causadas á otro de su edad, el cual necesitó 61 días de asistencia facultativa, quedándole una deformidad en la mano derecha.

Según parece, el procesado llevó una escopeta á una herrería de la calle de Tortosa para que se le recompusiera el arma, y al volver por ella solo estaba en la tienda un aprendiz, el cual se opuso á la pretensión del primero de descargar en un patio de la casa el arma referida, cogiéndola por la boca del cañón mientras el hoy procesado intentaba disparar contra una perra.

El Ministerio fiscal pidió para el autor del disparo 125 pesetas de multa y 1.000 de indemnización.

El letrado Sr. Vendrell sostuvo que no existe la imprudencia temeraria por parte de su defendido, siendo la causa ocasional del hecho la temeridad del otro muchacho de cojer el arma por la boca del cañón.

Ante la sección segunda, vióse una causa contra tres vecinos de Ribarroja (padre y dos hijos) los cuales encontrando á un convecino suyo con quien estaban enemistados, le dispararon un tiro y le apalearon.

Practicada la prueba, el fiscal retiró la acusación por el delito de disparo de que se acusaba al padre, y la sostuvo contra los dos hijos, quienes, á su entender, son los autores de las lesiones menos graves, con la agravante de abuso de superioridad, y en su virtud pidió fuesen los dos procesados condenados á cuatro meses y un día de prisión mayor, pago de costas por mitad y 20 pesetas de indemnización al perjudicado.

La defensa arguyó que solo era responsable del delito uno de los dos á quienes se acusa, con las atenuantes de la falta de intención de causar un mal de tanta gravedad y vindicación próxima de una ofensa grave.

Del Tranvaal

—(o)—

París, 12.

De la guerra

Los periódicos de esta mañana pu-

blican despachos de Durban, en los que se dice que 6.000 boers han pasado el Tugela, proponiéndose atacar la retaguardia de las fuerzas del general Buller.

—Del campamento de Frère comunican que el príncipe Víctor Christian fué derribado al suelo por la explosión de una granada.

Alarma en Londres

Telegrafian de Londres que reina allí verdadera alarma é impaciencia por la carencia de noticias de la guerra, creyéndose generalmente que obedece á nuevos fracasos de las armas británicas, que oculta el Gobierno.

Londres, 12

Las fuerzas boers

El «Morning Post» ha recibido un interesante telegrama del campamento de Frère.

Se dice en este despacho que los atrincheramientos de los boers en los alrededores de Ladysmith son formidables, hasta el punto que con escasas fuerzas pueden impedir toda salida de la plaza.

Añade que no son menos fuertes los campamentos de los orangistas sobre el Tugela.

Interrogado sobre el particular el agregado militar alemán del ejército inglés, se expresó en los siguientes términos:

«Se necesitarían tres cuerpos de ejército para marchar al socorro de Ladysmith, y las operaciones costarían por lo menos 3.000 hombres, después de intentar otras operaciones para el paso del Tugela, empresa difícil que exigiría un ejército de 100 000 hombres.»

Dicho agregado terminó con estas palabras:

«Inglaterra debe prepararse á tener pérdidas considerables y tal vez sufra una decepción.»

Ultimas noticias

Madrid, 13

En el paseo de Trigueros dos sujetos atracaron un cochero.

Acudió una pareja de la benemérita y como aquéllos se resistieron, uno de los guardias disparó su fusil, atravesando el pulmón de uno de los ladrones, que falleció en el acto.

Fué detenido su compañero.

—A consecuencia de las grandes inundaciones de Logroño, León, Salamanca, Burgos y Soria, se hallan detenidos algunos trenes.

Las aguas han causado muchos destrozos, pero afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

—En breve se presentará al Congreso una proposición incidental, firmada por los señores Pí, Azcárate y otros, pidiendo que se lleven á la Cámara todos los documentos relacionados con el proceso de Montjuich.

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Crucíferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, FORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

Recuperación de fuerzas después de una enfermedad

Después de una enfermedad es importante saber el medio más pronto y seguro de recobrar la fuerza, y evitar así complicaciones. La manera de lograr esto, está demostrada en la siguiente carta:

Muy Sr. mio: Por si en algo puede serle útil este informe, le diré que hace cuatro años estuve enferma de la viruela, la que me dejó



Felipa García

tan débil y tan inapetente que perdí por completo todas mis fuerzas, é imposible de todo trabajo. En ese estado, recurrí al uso de la Emulsión Scott, al ejercicio al aire libre cuando el tiempo lo permitía, y acompañado este tratamiento de una buena alimentación, en poco tiempo recuperé el apetito y con él las fuerzas que me han permitido reanudar mi trabajo completamente restablecida.

Autorizándole hacer el uso que le convenga de esta carta, quedo de V. affma. S. S., FELIPA GARCÍA. — Barcelona, calle San Clemente, 7 y 9, 3.º, 1.º Marzo 4/1899.

Se concibe fácilmente que es preferible tomar la Emulsión Scott para fortalecerse y evitar el mal, que esperar que éste se apodere del organismo. En este sentido la Emulsión Scott es un reconstituyente perfecto y asegura una rápida convalecencia. Este remedio contiene aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y glicocina en la forma más aceptable al paladar y al estómago. La Emulsión Scott es de sabor dulce y tan adaptada al sistema digestivo, que no causa en él fermentación alguna; en una palabra, sólo se nota la acción eficaz de este medicamento por la fuerza y vigor que comunica en seguida al cuerpo. La Emulsión Scott está recomendada y recetada por la profesión médica en los casos de Tuberculosis, Anemia, Raquitismo y Marasmo, y en todos aquellos en que es necesario un reconstituyente eficaz.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañando 75 céntos. en sellos de correo para pago de franqueo.

INTERESANTE AL PÚBLICO

Rafael Mestre Cirujano-Dentista

CALLE DEL ANGEL (casa Franquet)

TORTOSA

Ofrece al público en general su nuevo gabinete, dotado de todos los adelantos modernos á la altura de los de Barcelona y extranjero, tanto para la curación de las enfermedades de la boca, como para los trabajos protésicos.

Extracciones sin dolor con el procedimiento de los mejores anestésicos locales.

Curación radical del dolor de muelas sin operar.

Orificaciones, empastes y toda clase de operaciones.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales, montados en oro, plata, caouchouc, tanto en condiciones de belleza, solidez y adaptación, como por lo limitado de sus precios.

Se reforman los inservibles, dejándolos en perfecto estado de uso.

Nota. Se garantizan los trabajos hechos en este gabinete.

Calle del Angel (casa Franquet), TORTOSA.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.-TORTOSA

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañia

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

MANUEL CLIMENT

RELOJERO

Calle del Angel, 10.-Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favory*.—*Jeannot*.—*Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—*L. D.*—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

REPATERIA MOROSO

REPATERIA MOROSO

Repatería Moroso

(o)